

Les arbres sont lavés à chaque printemps, avant la circulation de la sève, avec une dissolution de 2 livres de potasse dans deux gallons d'eau. On renouvelle ordinairement, à l'automne, cette opération.

On place un morceau de savon mou à la naissance des principales branches ; la pluie, en dissolvant ce savon, contribue au maintien de la propreté du tronc.

Les variétés *American pepin et Russet* ont été introduites, au séminaire de Saint-Sulpice, en vue de la fabrication du cidre.

De l'avis de M. l'abbé Bray, le pommier peut partout réussir et être d'un bon rapport dans la province de Québec.

M. l'abbé Bray a pour émule M. l'abbé Dupret, — autre Sulpicien, — économiste du petit séminaire Saint Sulpice, dépendance du grand séminaire.

M. l'abbé Dupret s'occupe activement et pratiquement de la culture du pommier, qui lui procure de beaux rendements.

Il y joint la culture des abeilles, dans laquelle il obtient les meilleurs résultats.

Je ne puis quitter ces excellents messieurs de Saint-Sulpice de Montréal sans leur exprimer ma vive reconnaissance pour leur si cordiale et si française hospitalité.

LES ŒUVRES CATHOLIQUES

A l'Exposition de Chicago

Nous trouvons dans la *Semaine Religieuse* de Clermont (France) un article intéressant sur l'exposition que les œuvres catholiques de notre ancienne mère-patrie se proposent de faire à Chicago. Nous en extrayons ce qui suit :

« L'Œuvre capitale de réparation de la France croyante, l'Œuvre du Vœu National au Sacré-Cœur, a envoyé une splendide aquarelle représentant la Basilique du Sacré-Cœur magnifiquement encadrée dans les squares et promenades qui lui serviront d'introduction et de cortège. Des photographies, un résumé du bulletin de l'Œuvre compléteront cet envoi qui occupera le centre de l'exposition catholique. Une carte murale, mentionnant diocèse par diocèse, le nombre de prêtres, de fidèles, de grands et petits séminaires, donnera la physionomie générale de la France ecclésiastique en 1893.

« Comme pour répondre au panorama de la France ecclésiastique, une autre carte murale, établie d'après les documents fournis par la *Société générale d'Education et d'Enseignement*, indiquera, département par département, le nombre d'élèves et le nombre d'écoles primaires tenues par des congréganistes, éloquent tableau qui arrive à l'appui de la récente déclaration que Léon XIII faisait à Mgr l'Evêque de Vannes : « C'est surtout à cette œuvre qu'il faut consacrer vos ressources, dans l'intérêt de